

# EL VIGÍA CATÓLICO

## DE CIUADDELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea.  
Los no suscritores á 10 id.

### CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'30 pesetas trimestre.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

### SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 28. ✠ I de Adviento.  
LÚNES 29.—San Saturnino, mártir.  
MÁRTEZ 30.—(antes †) San Andrés, apóstol.  
MIÉRCOLES 1.º.—San Eloy, obispo y confesor.

### CULTOS.

Domingo 28.—La Misa y el Oficio divino son de la  
Dominica I. de Adviento, con rito semidoble y color morado.

En la Catedral predicará el M. Ilre. Sr. Canónigo Lec-  
toral.

En Sta. Clara por la tarde predicará el M. Ilre. Sr. Ar-  
cediano.

En S. Agustín el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo adminis-  
trará el Sacramento de la Confirmación á las 3 de la tarde.

El lunes próximo se hará principio en la iglesia de  
Ntra. Sra. del Rosario á un piadoso ejercicio que por es-  
pacio de nueve días consecutivos, y como preparación á  
la fiesta de la Inmaculada Concepcion, dedicaran las Hi-  
jas de Maria á su Purísima Madre. La funcion tendrá lu-  
gar todos los días al anochecer.

### CRÓNICA.

#### España.

Visitando la cárcel de Loja D. José  
Moreno Mazon, arzobispo de Granada,  
encontró allí á un sugeto á quien se le  
segua un proceso de escasa importan-  
cia. El recluso por carecer de 1000 pe-  
setas, sin haber persona que le fiara, no  
podia gozar de la libertad. El arzobispo  
se enteró y llamándole á presencia del  
juez y del escribano, dijo á éstos: ¿Soy  
yo bastante para fiarlo?

Como se le respondiera afirmativa-

mente se extendió enseguida la diligen-  
cia de excarcelacion y el preso redimi-  
do, llorando de alegria, se arrojó al  
cuello de su bienhechor y se deshizo  
en manifestaciones de gratitud.

El Sr. Moreno Mazon ha visitado á  
muchos enfermos, repartiéndoles cuan-  
tiosas limosnas, y dias pasados distri-  
buyó por su mano y á sus espensas,  
pan á los pobres.

—Al salir del puerto de Bilbao con  
cargamento de mineral, el vapor inglés  
«Raleighs Cross» efecto sin duda de una  
guiñada, fué á varar en el banco del  
N.E., ó sea delante de la mojijonera, sin  
que logran sacarlos los remolcadores  
que fueron en su auxilio.

La barca de «Martinchu» de Algorta,  
salió para desembarcar la tripulacion,  
pero un fuerte golpe de mar la volcó,  
perciendo ahogados seis, de los diez  
hombres que la tripulaban. De los seis  
cinco eran lancheros de Algorta y el  
sexto práctico.

Más tarde y cuando la marea hubo  
bajado, logró desembarcarse la tripula-  
cion del vapor, el cual continuaba me-  
dio atravesado á las mareas y en mala  
situacion. Parte de la tripulacion fué  
salvada por un bote salva vidas y parte  
por una lancha.

—La industria de la piscicultura va  
extendiéndose en nuestro pais.



Por real orden expedida por el ministerio de Marina se han concedido á un particular seis hectáreas de terreno anegadizo en las playas de Cádiz para establecer un parque de piscicultura y ostricultura.

Hace pocos dias hablóse de otro parque que habrá de establecerse en la Coruña.

—Se ha prohibido terminantemente en las Córts de Sarriá, la expendición de carne de cerdos que no hayan sido previamente reconocidos.

—En las Riojas comienza á operarse en grande escala en algunas bodegas el negocio de vinos; en San Asensio ha contratado M. Alfonso Vigier más de 20.000 cántaras de vino nuevo á 16 rs.; en Haro ha adquirido M. Blandeau una cosecha, clase superior, á 20 y en el mismo pueblo se ofrece por otra cosecha el tipo de 19'50.

Los pequeños propietarios de Rivas, que lo son todos, han vendido el fruto de sus viñedos en Labastida (Rioja Alavesa) á los precios de 7 á 7 y medio reales la arroba.

### Francia.

Mr. S. H. Terry ha ideado un sistema de ferrocarriles explotados por medio de cables, el cual, según dice el inventor, no dejará de producir una revolución en todos los sistemas de la misma clase de locomoción empleados hasta ahora. El sistema nuevo equivale á la abolición de las tan costosas conducciones en que se suelen colocar los cables; por lo tanto no se necesitarán ya en lo venidero los cimientos de betún que ocasionan gastos tan crecidos. El cable se colocará en un tubo de ranura que tiene 15 centímetros de diámetro y está fijado por medio de cojinetes á las traviesas de un tranway ordinario. El tubo está colocado de tal modo que la ranura se halla al nivel de la superficie de la calle. No se necesitan ni roldanas ni poleas, pues el cable pasa silenciosamente por el tubo. El enlace se

diferencia también del de los cables en uso actualmente, se verifica por medio de una especie de tenazas que cogen el cable por un lado, en vez de cogerle por arriba y abajo. En la actualidad se está construyendo un vagón y un trozo de ferrocarril según el referido sistema.

—Los dos personajes á la moda hoy en Paris son Merlatti y Succi, los campeones del ayuno cuyo desafío aviva la yá extremada curiosidad parisiense. El primero ha empezado sus pruebas que intenta duren cincuenta dias, siguiéndole luego Succi quien se contentará con una treintena.

¿Qué ganará la humanidad aun saliendo ambos victoriosos? Pero, somos tan bobos que nadie dejará de asistir á esas inútiles y peligrosas pruebas.

Y á propósito:

Si las resisten y conservan el vigor para llegarse á Saint Cloud, podrán ver como en sus ruinas, que subsisten del incendio durante la guerra con Alemania se entretiene una brigada de más de ochenta barrenderos, frotando los suelos de la derruida famosa residencia imperial, según consta en las listas de jornales cuyo importe viene pagándose desde el incendio, á pesar de que los barrenderos nada han tenido que limpiar allí por falta de los riquísimos pavimentos de madera que los decoraban.

—La *Déutsche Zeitung* asegura que la tinta comun será en breve sustituida por el jugo que se extrae de una planta oriunda de Nueva Granada.

Actualmente se están practicando ensayos para aclimatar en Europa dicha planta, conocida científicamente con el nombre de *Coriaria thymifolia*.

Con más razon pudiera llamarse la planta de la tinta, toda vez que su jugo en un principio rojo, se convierte en negro al contacto del aire, produciendo una tinta de primer orden.

El jugo en cuestion puede utilizarse inmediatamente sin preparacion alguna



y ofrece la ventaja de que no destruye las plumas de acero ni las de ave.

### Roma.

Las algaradas anticlericales de que ha sido teatro esta Ciudad Eterna y otras de Italia en los últimos meses, comienzan ya á producir sus frutos. El mal efecto que en el extranjero causaron los incalificables ataques dirigidos contra el Pontificado por los liberales *italianísimos*, ha obligado á los titulados conservadores á hablar otra vez de la supuesta reconciliación del Papa con el gobierno usurpador. El senador Piola acaba de publicar un folleto, titulado *Elementos de un programa conservador*, en el cual se ponen de manifiesto una vez más los errores del liberalismo acerca de la constitución de la Iglesia y de sus relaciones con el poder civil, inventándose teorías y componendas imposibles para devorar en paz la presa de sus fechorías.

Han comprendido los liberales que la guerra escandalosa por ellos fomentada, levanta contra la joven Italia la opinión pública de las naciones extranjeras, y piensan ya en cambiar de táctica. Una vez más se convencerán de su impotencia, pues aquí, en la cuestión romana, no se toleran *mesticerías*.

El Papa dice á los usurpadores: ó vais á Canossa ó voy á las Catacumbas; ó Papa rey ó Papa mártir.

—En el próximo consistorio que se celebrará en Navidad, el Santo Padre concederá los honores de la púrpura cardenalicia: á monseñor Vanutelli, nuncio en Viena; á monseñor Rampolla del Tindaro que desempeña igual cargo en Madrid; y á monseñor Aloisi-Masella antiguo nuncio en Lisboa.

—Las disposiciones ridículas y tiránicas del Gobierno italiano se hallan informadas con el odio de las sectas. La campaña contra la Iglesia continúa cada día más fuerte y con mayor crueldad.

No parece sino que, seguros de no

ser echados de Roma por las grandes potencias, ó por el pueblo cristiano, quieren hacer cínico alarde de la *intangibilidad* que atribuye al Reino italiano el desdichado rey Humberto.

Por su parte el Papa, lleno siempre de confianza en Dios, que vela por su Iglesia, expone ante las potencias europeas el estado intolerable á que está reducida en Roma la Santa Sede, contra la cual se dirigen todas las injurias de que está siendo blanco en ella la Religión. No esperamos, á la verdad, que las potencias respondan á la voz del Padre Santo que es la voz misma de la justicia y de Dios, pero cuando esa voz suene con todo su imperio y energía por todos los ámbitos del orbe católico, no dejará de conmover á los corazones rectos y de mantener y avivar en la conciencia pública el sentimiento de horror é indignación que infunde la iniquidad prepotente. Después Dios proveerá.

### Italia.

La circular Forni expulsando á las religiosas de sus conventos, y el ministro Taiani arrojando á los jesuitas de la casa particular que habitaban en Florencia, demuestran claramente que el gobierno es cómplice de los que gritan en las plazas y que no está dispuesto á cejar en sus vejaciones á la Religión y al Papa.

### Alemania

Se ha publicado en Alemania una interesante estadística de las sociedades y de las publicaciones que se ocupan de las empresas geográficas. Las personas que se dedican á este género de estudios se sorprenderán, sin duda, al saber que existen actualmente en el mundo, 94 sociedades de geografía, formando un total de cincuenta mil miembros, y que en este cálculo no están comprendidas 58 asociaciones en las cuales los estudios geográficos ocupan un puesto secundario. Lo reeditado por aquellas asciende á cerca de



1.300,000 francos, de los cuales la mayor parte se emplean en publicaciones especiales y en subvencionar las exploraciones.

Es interesante conocer como están esparcidas estas 94 sociedades asi como tambien las publicaciones correspondientes á cada pais.

La Francia cuenta 26 circulos con 18,000 miembros; la Alemania 24 con 9,000; la Italia y la Suiza, seis cada una con 300 afiliados; la Inglaterra y sus colonias tan sólo cinco que reúnen 5.000 sócios; pero son las más ricas y su rédito anual llega á 400,000 francos; los Estados Unidos con 1,500 miembros.

Ciento diez y ocho son los periódicos exclusivamente consagrados á la geografía: 42 se publican en Francia, 38 en Alemania, 8 en Rusia, 7 en Italia; Inglaterra, España y Portugal, tienen 6 cada una; en Dinamarca, Hungría, Suiza, Rumania y el Japon aparecen uno en cada una.

### **Nueva York.**

Con inusitada pompa se ha inaugurado yá en New York el faro monumental con la estatua de la Libertad, de Bartholdi, á la que se trata de dotar de un espléndido alumbrado eléctrico, instalando en su antorcha cinco luces de 30,000 bujías de fuerza, otra luz de 6,000 en cada una de las cuatro aristas del pedestal y además, en la diadema, varias luces incandescentes, poderosísimas, que de lejos semejarán piedras preciosas.

Pero nuestros delegados en aquella inauguración, al telegrafiar á las Cámaras y al Consejo municipal el entusiasmo con que se ha verificado en New York se han lucido, omitiendo deliberadamente decir que la imponente ceremonia empezó con una *oracion*; pues los mismos protestantes nunca dejan de dar carácter religioso á toda manifestación nacional.

¿Podía esperarse otra cosa de los

Souller y Desmons al telegrafiar á los presidentes de las Cámaras y de Mr. Deschamps al Hotel de Ville?

### **China**

Mr. Guichard, coadjutor de la cristiandad de dos provincias chinas, ha escrito á «Las Misiones Católicas,» relatando las terribles persecuciones, el pillaje, los incendios y los asesinatos de que acaban de ser víctimas las iglesias católicas, las moradas de los que siguen esa santa religion, y algunos de estos por turbas desenfundadas de paganos. Según parece, los mandarines hacen como que protegen á los cristianos y mandan tropas para escudarlos; pero estas toman parte muchas veces en el pillaje y casi siempre llegan tarde. Millares de cristianos andan errantes por valles, bosques y montañas, huyendo la persecucion de los poblados y sufriendo los rigores del hambre que los diezma. Otros hallan su salvacion en las prisiones.

### **Bulgaria.**

Después de haber sido proclamado príncipe de Bulgaria por la Asamblea Nacional el príncipe Waldemar de Dinamarca, los regentes dirigieron á éste el siguiente despacho telegráfico:

«A S. A. R. el príncipe Waldemar de Dinamarca, Cannes.—V. A. ha sido elegido por unanimidad y por aclamación príncipe de Bulgaria.

«Una comisión especial de la Asamblea se dirige á Cannes para presentar á V. A. el acta de la elección.

«Esperamos que V. A. aceptará tan noble misión para dicha y prosperidad del pueblo que da tantas pruebas de vitatidad, demostrando su actitud por el progreso y la civilización.

«Confiamos que V. A. se dignará venir cuanto antes á tomar las riendas de la gobernación del Estado.»





## SECCION LOCAL.

Nos llamó la atención el diario de esta ciudad, reproduciendo ó prohiendo en su n.º 123, un artículo bajo el epigrafe «Telégrafo con otros mundos», en que parece patrocinar las teorías infundadas y arbitrarias del racionalista é incrédulo Camilo Flammarion, respecto á la antigüedad de la creación del mundo y principalmente de la del hombre. Las hipótesis de que, «el minimum de la edad de la tierra, es de 20 millones de años»; y la otra, «que el hombre existe desde cien mil años» son gratuitas, arbitrarias y con visos de oposicion á la narracion Bíblica. Retamos al geólogo más sabio á que pruebe la falsedad de nuestras acusaciones, con datos verídicos que no den lugar á la menor duda. En su consecuencia, conceptuamos de todo punto inconveniente la propagacion de las referidas teorías, mayormente entre católicos, por cuanto pueden engendrar en el ánimo del lector poco instruido en tales asuntos, dudas y vacilaciones que pueden dar lugar en algunos á falsas apreciaciones.

El juéves próximo pasado algunos marinos de esta matrícula, encontraron en una de las playas del norte de esta isla, un hueso de cetáceo con señales de petrificación, siendo al parecer una costilla de ballena ó de cachalote cuyas dimensiones son; dos metros de longitud, un palmo de anchura y una arroba de peso. Dicho objeto ha sido adquirido para el Museo de Historia natural del Seminario.

Muy acertada y plausible mejora háse practicado el presente año en la iglesia de San Agustín, cubriendo el pavimento de la capilla del Santísimo,

con una bellissima y consistente estera alfombra, de muy buenas condiciones para resguardar del frío que del suelo se desprende.

Hoy espira el plazo señalado para la presentacion de los que desean optar á la canongía Doctoral, vacante en nuestra santa iglesia Catedral. Probablemente á principios de la semana entrante, tendrán lugar los ejercicios literarios.

Nuestro venerable Prelado regresó á ésta en el día de ayer, interrumpiendo su santa pastoral Visita, para presidir las oposiciones á la antedicha canongía.

«Leemos en nuestro querido cólega *El Sóller* que, en Valencia, causó efectos alarmantes el fallecimiento en el Hospital de aquella ciudad de un sujeto atacado de *trichinosis*.

Ante este desgraciado hecho los periódicos de Madrid excitan á las Autoridades para que redoblen la vigilancia.»

Nosotros no debemos callar ante el peligro que amenaza á los consumidores de carne de cerdos, muertos muchos de ellos en casas particulares sin la revision facultativa que se previene en la circular espedita en el año próximo pasado, y que no está derogada todavía, que sepamos. Por esto excitamos el zelo de nuestro ilustre Ayuntamiento, para precaver semejantes casos, lo cual podrá facilmente conseguir sometiéndolo al exámen facultativo las carnes de cerdo, mayormente las que se expenden al público.

El Reverendo D. Bosco, fundador de los talleres Salesianos, ha mandado una circular á muchas personas de la cristiandad, distinguidas por sus sen-



timientos católicos, suplicándoles su concurso por medio de auxilios pecuniarios, para el sostenimiento de las Misiones de América.

Hemos recibido el segundo y tercer números de la excelente revista *Hosanna*, periódico que desde el mes de setiembre último vé la luz en Barcelona, y cuyo objeto laudabilísimo es, luchar á brazo partido contra el infernal vicio de la blasfemia. Muy útil y altamente recomendable; es la misión que se ha propuesto el citado colega en el estadio de la prensa; por cuyo motivo le consideramos como uno de los más valientes y denodados compañeros, con quién gustosos mantendremos el cambio, y cuyos escritos propagaremos tanto como nos sea posible, aún cuando en esta isla, gracias á Dios, no esté tan generalizado como en otras partes el mal que la indicada revista se propone combatir.

Se ha publicado un libelo que todo él no es más que una serie de blasfemias. Se titula *Secretos de la Confesion*. Figúrense nuestros lectores lo que será el tal libro cuando el Sr. Fiscal de la Audiencia de Madrid, á pesar del criterio de laxísima tolerancia que hoy domina, no ha creído poder prescindir de denunciarlo. No les faltará que hacer á los señores fiscales el día que se propongan poner la mano en tantas publicaciones blasfemas y escandalosas como hoy llenan librerías y kioscos, con mengua del buen nombre de nuestra patria.

Del 15 al 28 del corriente han anunciado los astrónomos una hermosa lluvia de estrellas fugaces que, partiendo de un punto del cielo situado hácia la

parte del Norte, lo convertirán en un vasto incendio, cuyas chispas, de diversos colores, cubrirán por completo el firmamento.

*El Tiempo y la Higiene.*—Una atmósfera saturada de humedad, lluvias frecuentes y frios que se iniciaran, tal era á grandes rasgos el estado meteorológico al finir la primera quincena de Noviembre.

Urge, pues, adoptar toda suerte de medidas para precaverse de los rigores de una estación cuya fórmula es el frío húmedo, el más temible de los agentes cósmicos para el organismo humano.

Así, pues, al abrigo interno sobre el cual no hemos de insistir, hay que añadir el exterior, limitado á las piezas bien aforradas, con exclusion de pieles, bufandas y tapabocas que, por lo mismo que abrigan con exceso el cuello y parte inferior de la cabeza, determinando en ella una elevada temperatura, son ocasionados á anginas y congestiones de la masa encefálica al menor descuido.

En cuanto al régimen, debe ser bastante sustancioso, dando la preferencia á las carnes rojas, pero sin excluir las verduras, de uso indispensable para los fines de la nutrición. Respecto á bebidas, las alcohólicas, entre ellas el vino tinto y además, los estimulantes, café, té, hierba buena, etc.

El ejercicio es muy saludable y conviene á todos indistintamente; pero sobre todo á los niños y á las personas entradas en años. Para los primeros está indicada la gimnasia, y para los segundos el paseo por la mañana, ó en las primeras horas de la tarde.

Las señoras obrarán muy cuerdamente vistiendo pantalones de lana ó de algodón, prenda que, por sí sola, les ahorrará no pocos catarros y afecciones molestas de la matriz.—*Dr. Veritas.*



## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

## DESPACHADOS.

Para Mazagan, polocra goleta «Cabo Menorca», de 156 ts., pat. Juan Femenias, con 7 trip. y lastre.

Para Alicante, laud «Bartolito», de 45 ts., pat. Jorge Ferrer, con 6 trip. y ladrillos.

Para Mahon, pailebot «Galgo», pat. Juan Ramon, con 4 trip. y efectos.

---

Ultimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

El dia 23 llegaron á Madrid los Reyes D. Francisco y D.<sup>a</sup> Isabel. Fueron recibidos en la estacion por la familia Real y los Príncipes de Baviera.

Hay quien atribuye á Rusia la idea de promover la anarquia en Bulgaria para invadirla despues, con el pretexto de restablecer el orden.

Se teme la ruptura entre Inglaterra y Rusia.

Se han dictado disposiciones para la entrega de los mozos del actual reemplazo, dispensando la presentacion de los que se encuentren fuera de la provincia.

En el Senado el general Salamanca ha dicho que el Ejército no es mercenario ni se subleva por dinero, sino por faltas que cometen los Gobiernos.

El general Castillo le contestó que el soldado debe la espalda á la política y el pecho á los enemigos de la Patria; y ha dicho que procurará que el ejército defienda á la Patria y al Rey.

El Vaticano ha dirigido una nota á las naciones católicas respecto de la situacion en que se encuentra la Iglesia en Roma, y la que califica de intolerable por los excesos anti-clericales.

El Gobierno de Italia niega que España y Austria practiquen gestiones para que impida los ataques é insultos que

continuamente se dirigen al Papado, y que en este particular se cometan desmanes en dicho pais. Y como para confirmar este último extremo, vease la siguiente noticia:

En Vicerna (Italia) la procesion verificada por la asociacion de obreros católicos fué silvada, y la multitud prorrumpió en gritos de ¡Abajo el Vaticano! ¡Mueran los clericales! Intervino la fuerza pública, que fué apedreada por los amotinados. Hubo muchos heridos. Reina grande agitacion.

---

VARIEDADES

—*Para hacer vino dulce.*—Para que el vino sea dulce, agradable y bueno á la salud, despues de cojidos los racimos se pondrán al sol por tres dias y al cuarto dia, á la hora en que el sol esté en su fuerza, se llevará al lagar y se recojerá todo el mosto que salga, sin prensarlos, y en hervido el mosto se echará en cada 50 azumbres de éste, una onza de polvo sutil de iris de Florencia, y pasados algunos dias se separará de la lía. Si esta operacion se hace con las uvas moscateles se tendrá el mas exelente vino que se puede apeteecer.

ENTRE PARÉNTESIS  
FÁBULAS EN PROSA

Los pacíficos.

—¡Qué carácter tan dulce deben tener las abejas! Se pasan el día haciendo miel y todo su cuerpo debe ser de azúcar.

Esto decia un moscón viéndolas trabajar asiduamente y oliendo con deleite la miel, que trascendia á romero y á tomillo.

—Gente que trabaja suele ser pacífica —prosiguió diciendo:—esa vuela hacia la colmena y debe estar hecha un tarro de almíbar. Yo no he almorzado to-



davía. ¿Por qué no he de comerme lo que lleva? Señora abeja, ¿quiere usted escuchar una palabra?

—Voy de prisa.

—Un momento nada más. ¿Se puede probar la miel que lleva usted á la colmena? Porque si me gusta haría á ustedes un encargo.

Y viendo á la abeja al alcance de su trompa, sin esperar respuesta chupó el glotón su abdomen, creyendo que iba á sorber miel. La abeja, indignada, clavó su aguijón en el atrevido y voló hacia la colmena.

—Ya estás aviado—dijo una sanguijuela muy práctica en la medicina;—esa herida es incurable.

—Yo creí—dijo revolcándose el moscón,—que las abejas eran inofensivas.

—Según; déjalas trabajar y harán ricos panales; oféndelas y te clavarán su puñal. De ti ha dependido obtener miel ó veneno.

José Fernandez Bremon..

## CHARADAS.

1.º

La *primera* es una nota,  
Un adverbio la *tercera*,  
Dos *tercera* es puntiagudo,  
Dos *dos* es casi una esfera;  
Un *quinta sexta* tras *cuarta*  
Suele hallarse bajo tierra,  
Y la *tercera* tras *prima*  
Cierta animal nos recuerda.  
*Prima seis dos* es un verbo,  
Y lo es también *dos* tras *sexta*,  
Nombre *seis* tras la *segunda*  
Y adjetivo *tercia terciá*.  
Muchos son los ignorantes  
Que se dan *sexta terciá*,  
Y no faltan también muchos  
Que provocan *prima sextas*.  
Un *dos cuarta quinta seis*  
Muchos medios ordenan,  
No os fieis del que carece  
De *todo* menos *primera*,  
Que antes que llegue la noche  
Os hará ver las estrellas.  
¡Cuántos víctimas de un *todo*  
Han perecido en la guerra!

JUANITO JAQUECA.

2.º

Con una *prima segunda*  
*Prima segunda* el torero,  
El amante á su rival  
Con palabras de desprecio,  
Y también, cogiendo el *todo*,  
*Prima segunda* el sereno.

No hagas encargo de compra  
Sin enterarte del precio,  
Porque, á mas del *tercia cuarta*,  
Tendrás que abonar al menos  
Sobre el valor efectivo  
El veinte y cinco por ciento.

JUANITO JAQUECA.

3.º

### Juego de impares.

Por dos razones distintas  
Lo son *segunda* y *primera*;  
Por otras dos lo es el *Todo*,  
Siéndolo por cuatro *tercia*.

La *primera* es pura esencia,  
Dos es agua cristalina,  
El *todo* se halla en nosotros  
Y la *tercia* es voz latina.

JUANITO JAQUECA.

4.º

*Prima* mi *segunda terciá*  
Tan amigo de la caza,  
Que en *prima segunda tres*  
Cogió de aves mil y tantas.

CALIXTO.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Soluciones á las Charadas del Sábado último.

1.º

BA-TA-LLA

2.º (1)

3.º

ES-TAN-DAR-TE.

Han descifrado la 1.º: Robinson; y la 3.º: Juanito Jaqueca y Aurelio Z.

### Solucion.

¿Quién siendo bordador no bordaría  
Un hermoso estandarte á Maria?

JUANITO JAQUECA.

(1) No habiéndose presentado su solución se proroga ésta hasta el sábado próximo.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.